
 

CUG   
Comitato Unico di Garanzia per le pari opportunità, 

la valorizzazione del benessere di chi lavora e 
contro le discriminazioni 

 

 

1 
 

 
 

Verbale 13 dicembre 2021 
 
 
Oggi lunedì 13 dicembre 2021 alle ore 16.30 in modalità telematica su piattaforma di Ateneo 
Microsoft Teams si sono riuniti in Consiglio i componenti del CUG con il seguente ordine del giorno: 
 
1. Approvazione del verbale di ottobre; 
2. Conferenza del 22 novembre in ricorrenza giornata di sensibilizzazione violenza contro le donne: 

riscontro e proposta pubbicazione; 
3. Adesione Assemblea Conferenza Nazionale degli Organismi di Parità delle Università Italiane; 
4. Proposta Asia Mormone e Associazione Primeminister: https://www.primeminister.it; 
5. Relazione annuale 2021: richesta dati; 
6. Benessere lavorativo e sostegno al disagio psicologico lavorativo. Eventuali convenzioni; 
7. Privacy e utilizzo credenziali email CUG; 
8. Varie ed eventuali. 
 
Sono presenti: 
per il personale docente: prof.ssa Emma Annamaria Imparato (presidente); prof.ssa Lea Nocera; 
per il personale tecnico-amministrativo: dott. Lucio Cinquegrana; sig.ra Marianna Mascolo; dott.ssa 
Margherita Simonelli; dott.ssa Cristina Esposito; sig.ra Matilde del Monte. 
 
Sono assenti giustificati: prof. Giovanni Rotiroti; dott.ssa Loredana Giustiniani; dott. Nicola Ricciardi 
 
Svolge le funzioni di segretario verbalizzante la sig.ra Matilde del Monte. 
 
Si passa al punto 1 dell’odg e si approva il verbale del 18 ottobre 2021. 
 
Si passa al punto 2 all’odg e la Presidente informa i componenti del CUG che a causa delle difficoltà 
e dei problemi audio avuti durante la registrazione dell’evento del 22 novembre u.s. dedicato alla 
giornata internazionale per l’eliminazione della violenza contro le donne, gli atti del Convegno non 
potranno essere pubblicati sul sito di Ateneo, nella pagina del CUG. 
I presenti auspicano che in futuro, l’organizzazione degli eventi del CUG abbiano un supporto 
tecnica/informatico per evitare problemi di varia natura. 
 
Per il punto 3 all’odg, la Presidente sottopone al Comitato l’ adesione alla Conferenza Nazionale 
degli Organismi di Parità delle Università Italiane, la richiesta di adesione può essere formalizzata 
con la sottoscrizione del modulo “Scheda adesione Conferenza”, unitamente al versamento della 
quota associativa annuale. I componenti del CUG all’unanimità approvano di sottoporre al Rettore 
e agli Organi di Governo l’adesione del CUG dell’Orientale alla suddetta Conferenza per l’anno 2022. 
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La Presidente chiede ai componenti del Comitato di prendere in esame prima il punto 5 dell’odg 
relativo alla collaborazione con l’ associazione “Prime Minister” e la nostra studentessa Asia 
Mormone, che ha fatto parte della Commissione Paritetica Docenti-Studenti dell’Ateneo. 
I componenti del CUG si interrogano sul tipo di collaborazione che si può fare con l’associazione 
“Prime Minister” Si propone e approva apertura di una convenzione di tirocinio per i nostri studenti, 
un accordo quadro con l’Ateneo nonché l’organizzazione dei seminari o un orientamento per 
promuovere il nostro Ateneo tra le studentesse delle scuole. 
  
Si passa al punto 5 dell’odg e la Presidente fa presente che entro marzo 2022 il CUG deve presentare 
la Relazione annuale 2021 e pertanto si rende necessario chiedere a chi di competenza i dati per 
poter rispettare la scadenza prevista dal Ministero.   
 
Per quanto riguarda il punto 6 all’odg, prende la parola il il Dott. Lucio Cinquegrani referente del 
sottogruppo sul benessere fisico e psicologico che conferma che esiste una convenzione con il CUS 
Napoli per lo svolgimento delle attività sportive così come specificato nell’art. 16 dello Statuto di 
Ateneo. Inoltre fa presente che per quanto riguarda il CRAL esiste un CRAL degli Atenei 
(www.craldegliatenei.com). Si propone pertanto di pubblicizzare l’esistenza di questo CRAL, con 
un’email da inviare al personale tecnico e amministrativo, illustrando i benefici e i vantaggi proposti. 
Il Dott. Lucio Cinquegrani, inoltre fa presente "il disagio" dei dipendenti che possiedono un’ 
automobile alimentata a GPL e la conseguente richiesta di revisione, agli Organi competenti, del 
regolamento per l'utilizzo del garage di Palazzo Mediterraneo, considerato che già a decorrere dal 
4 dicembre 2002 il Decreto del Ministero dell’Interno 22 novembre 2002 aveva apportato novità 
significative al Decreto del Ministero dell’Interno del 1° febbraio 1986 consentendo agli autoveicoli 
a GPL di parcheggiare al primo piano interrato delle autorimesse anche se organizzate su più piani 
interrati, in quanto obbligatoriamente dotati dal 1° gennaio 2001 di sistema di sicurezza conforme 
al regolamento ECE/ONU 67-01. 
Viene anche sottolineata la necessità di suggerire l’attivazione di convenzioni con i garage per chi 
lavora in altri Palazzi dove i costi dei garage sono esorbitanti. 
La Presidente accoglie i suggerimenti del Dott. Lucio Cinquegrani e si impegna a recepire tutte le 
informazioni di legge necessarie per poter fare queste richieste agli Organi di Governo. 
Prende la parola la Dott.ssa Margherita Simonelli che comunica di non aver ricevuto nessuna 
risposta dai cinema per quanto riguarda l’attivazione di un Cineforum per l’Ateneo.  
Il Prof. Giovanni Rotiroti ha formulato con email del 2 dicembre u.s. una proposta di azioni per 
sviluppare la linea “benessere” fisico, psicologico, organizzativo e culturale. 
Tra le strategie di intervento in grado di poter meglio assicurare il benessere nei luoghi di studio e 
di lavoro sarebbe auspicabile istituire uno “spazio libero d’ascolto”.  
Lo spazio libero di ascolto è un luogo dove le persone in difficoltà (personale docente e 
amministrativo) hanno la possibilità di esprimere, nel rispetto della privacy, del segreto e 
dell’anonimato, il proprio disagio incontrando dei “volontari” dell’Orientale (competenti e sensibili 
alla tematica dell’ascolto nelle relazioni di aiuto) disponibili ad ascoltarle o a leggere le mail delle 
persone che testimoniano il disagio o le criticità incontrate sul luogo di lavoro.  Nell’ambito di questo 
progetto, quando necessario e compatibilmente con le risorse dell’Orientale, verrebbero offerti 
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supporti di ordine relazionale ed emotivo che riconoscono, valorizzano, promuovono, 
accompagnano la persona nella sua dignità, unicità e irripetibilità, attraverso l’ascolto condiviso 
della domanda e/o del bisogno e/o della richiesta di aiuto.  L’obiettivo dello spazio libero di ascolto 
è la costruzione di una comunità universitaria attenta al benessere mentale della persona, capace 
di intercettare, registrare e condividere il disagio per restituire dignità e riconoscimento alle persone 
che si trovano in difficoltà allo scopo di stabilire un clima più adeguato e favorevole alla qualità della 
vita nei luoghi di lavoro dell’Orientale, nel rispetto della privacy e del segreto sotto tutti i suoi 
aspetti. Per quanto riguarda  “lo spazio libero d’ascolto” hanno dato la loro disponibilità ad occuparsi 
di questo “spazio libero d’ascolto”, il prof. Franco Paris, la prof.ssa Guia M. Boni, la prof.ssa 
Annamaria Pedullà e la prof.ssa Rosa Piro, che hanno dimostrato di condividere con entusiasmo il 
progetto.  

Infine, in senso più generalmente culturale, il Prof. Govanni Rotiroti si rende disponibile  per l’anno 
2022 di organizzare nell’ambito del CUG convegni o giornate di studio dedicate al tema dell’ascolto, 
dal punto di vista letterario, artistico, filosofico, psicanalitico ecc. provando a coinvolgere non solo i 
colleghi dell’Orientale più sensibili all’argomento, ma anche un certo numero di psicanalisti italiani 
e/o stranieri che sull’ascolto hanno molta esperienza e molte cose da dire, sia in campo individuale 
che sociale, essendo l’ascolto, a partire da Freud, lo strumento privilegiato di lavoro nell’ambito 
della psicanalisi.  

Nella sue email il Prof. Giovanni Rotiroti propone anche di stabilire una Convenzione con 
un’associazione riconosciuta di Counselors - figure professionali che sono state formate 
precisamente nell’ambito del sostegno e delle relazioni di aiuto. 

I componenti del CUG ritengono di approfondire e strutturare in una prossima riunione del CUG, 
con la presenza del Prof. Giovanni Rotiroti, lo sportello di ascolto per poter cercare di creare 
qualcosa di veramente utile per il benessere dei lavoratori. 

 
Per il punto 7 all’odg relativo alla Privacy e all’utilizzo delle credenziali email CUG, la Presidente 
ritiene necessario che viene modificato il Regolamento del CUG per nominare un Vicario del 
Presidente del CUG per l’accesso all’email in caso di necessità o impedimento del Presidente. 
Per quanto riguarda il problema della Privacy i componenti del CUG ritengono necessario nel caso 
arriva una segnalazione di discriminazione di condividere solo il contenuto dell’email e non il nome 
del soggetto per garantire la privacy dello stesso. 
 
 
La Presidente ringrazia tutti i componenti per la partecipazione alla riunione odierna. 
La riunione termina alle ore 18.10  
 
Napoli, 13/12/2021 
 
La Presidente del CUG Il segretario verbalizzante 
prof.ssa Emma Annamaria Imparato sig.ra Matilde del Monte 


